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( ХОККЕЙ )

«Автомобилист»  
утратил теневое лидерство

В 60-м для себя матче чемпионата КХЛ екатеринбургский 
«Автомобилист» на своей площадке проиграл лидеру сезона 
– питерскому СКА – со счетом 2:5 (0:0, 2:2, 0:3). «Шоферы», 
до этого лидировавшие на Востоке по потерянным очкам, 
откатились по этому показателю сразу на третье место.

Перед матчем в Екатеринбурге СКА уверенно занимал первое 
место в лиге: он опережал ближайших преследователей более 
чем на 10 очков, а его преимущество над «Автомобилистом» было 
почти в два раза больше – 18 очков. Но, несмотря на это, первые 
два периода игра была абсолютно равная.

Счет открыли уральцы на 31-й минуте (отличился защитник 
Ник Эберт). Через две минуты гости отыгрались, реализовав 
удаление капитана «шоферов» Сергея Широкова.

А в концовке второго периода на площадке разыгралась 
настоящая драма.

За две минуты до перерыва форвард «Автомобилиста» 
Кертис Волк нарушил правила в чужой зоне и был удален. 
Однако, оставшись в меньшинстве, «шоферы» не стали только 
отбрасываться, а провели удачную контратаку, и Патрис Кормье 
вывел уральцев вперед – 2:1.

Увы, радость хозяев оказалась недолгой: прошло всего  
28 секунд, и штраф получил еще один екатеринбуржец – Данил 
Романцев. Втроем против пятерых «шоферы» защищались  
в целом неплохо, но все-таки пропустили – за секунду до сирены.

На третий период хозяева вышли эмоционально погасшие, 
что не замедлило сказаться. На 46-й минуте защитник Сергей 
Зборовский допустил грубую ошибку при выходе из зоны, 
и шайбу перехватили армейцы. С первым броском голкипер 
«шоферов» Юхан Маттссон справился, но с добиванием – уже 
нет. А еще через четыре минуты гости забили и четвертый гол.

Шайбы, пропущенные дуплетом, окончательно сломали игру 
хозяев. В оставшиеся 11 минут ничего особенного они больше 
не создали, а когда заменили вратаря на шестого полевого – 
пропустили еще один гол.

Потерпев 27-е поражение в сезоне, «Автомобилист» утратил 
теневое лидерство в Восточной конференции. Теперь он и по 
набранным очкам (75), и по потерянным – третий.

До конца регулярного чемпионата «шоферам» осталось  
8 матчей. Ближайший из них екатеринбуржцы проведут сегодня, 
11 февраля. На своей площадке они сыграют с минским «Динамо» 
(63 очка, 7-е место на Западе). 

	f КОММЕНТАРИЙ

Николай ЗАВАРУХИН, главный тренер «Автомобилиста»:
– Двоякое впечатление оставила игра. Хорошие два периода: и 

моменты были, и движение, и эмоции… Очень приличный уровень. 
Возможно, гол на последней секунде второго периода повлиял. 
Хотя мы говорили в перерыве с ребятами, чтобы они отбросили 
это и выходили работать… Но вот в третьем периоде  
за две ошибки, которые нельзя было делать, соперник нас наказал. 

Владимир ВАСИЛЬЕВ
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В 1/4 финала Кубка 
России екатеринбургский 
«Уралмаш» сыграл ответный 
матч против сильнейшего 
клуба страны – питерского 
«Зенита». В упорной борьбе 
петербуржцы выиграли 
89:82 (25:23, 25:23, 9:17, 30:19) 
и вышли в Финал четырех.  

В Екатеринбурге в первом 
матче «Уралмаш» уступил 
73:64, и в Санкт-Петербурге 
«заводчанам» для выхода 
в следующую стадию нуж-
но было не просто выиграть 
– нужна была победа с раз-
ницей в десять очков. Задача 
из разряда невыполнимых. 
Впрочем, в спорте всегда есть 
место сенсации. 

Матч в Екатеринбурге со-
стоялся при полных трибу-
нах. В Северной столице зри-
тели тоже проявили большой 
интерес к матчу: почти 4 000 
болельщиков наблюдали за 
ходом игры. Вдобавок к это-
му «Матч ТВ» показывал по-
единок в прямом эфире на ос-
новном канале и еще на двух 
дополнительно. 

Внимание к матчу объяс-
нимо. Во-первых, встречались 
два чемпиона – Единой лиги 
ВТБ и баскетбольной Супер-
лиги. Во-вторых, несмотря на 
разницу в классе, в лиге (да и 
в бюджете) «Уралмаш» в пер-
вой игре вовсе не был мальчи-
ком для битья, а дал сильней-
шему клубу страны бой.  

В ответном матче «Урал-
маш» также упорно старался 
не замечать чужих авторите-
тов. Но «Зенит» провел рабо-

ту над ошибками и в первых 
двух четвертях доминиро-
вал. Два отрезка завершились 
с одинаковым счетом – 25:23 
в пользу петербуржцев, при-
чем по ходу второй четверти 
разрыв в очках в какой-то мо-
мент составлял плюс двенад-
цать…

Неизвестно, что именно 
сказал тренер уральцев Ми-
хаил Терехов своим игрокам 
в перерыве, но «Уралмаш» в 
третьей четверти взял игру в 
свои руки. «Заводчане» снача-
ла сравняли счет, а затем стре-
мительно вырвались вперед. 
Команда стартовала с рыв-
ка в 10:0 и позволила лучше-
му клубу Единой лиги ВТБ на-
брать лишь девять очков за 
всю третью четверть. В какой-
то момент «Уралмаш» вы-
игрывал плюс восемь и имел  
реальные шансы на общую 
победу. 

Но сенсации не произо-
шло. Во многом благодаря 
главным звездам «Зенита» 
– Томасу Эртелю и Вита-
лию Фридзону. Первый в чет-

вертой четверти разошелся 
и набрал аж 19 очков. За че-
тыре минуты до конца мат-
ча разрыв исчез окончатель-
но. Было видно, что игроки 
«Уралмаша» больше устали, 
начались ненужные ошиб-
ки. Томас Эртель почти за 
семь минут до конца вывел 
«Зенит» вперед, а затем пи-
терцы нарастили отрыв. Са-
мым результативным игро-
ком в составе победителей, 
что логично, стал Эртель, на-
бравший 24 очка. У «Уралма-
ша» лучшую результатив-
ность вновь продемонстри-
ровал Александр Захаров – 
22 очка.

Итог встречи – 89:82. Итог 
двух поединков – в целом ка-
чественный баскетбол от 
«Уралмаша», который в оче-
редной раз доказал, что и в 
Единой лиге ВТБ команда бы 
не потерялась и вполне мог-
ла бы выступать, навязывая 
борьбу коллективам самого 
высокого уровня. 

Пётр КАБАНОВ

( БАСКЕТБОЛ )

Рубились на брегах 
Невы
Но в итоге проиграли: БК «Уралмаш» уступил «Зениту» 

КОММЕНТАРИЙ

Михаил ТЕРЕХОВ, главный тренер БК «Уралмаш»:
– Все-таки не хватило сил: у нас ротация меньше, а у соперников 

есть Эртель. Все преимущество «Зенита» в этом уникальном игроке. 
Приходится давать больше агрессии в защите, много уделять внимания 
ему. За счет этого команда устает. У нас не хватает пары игроков  
[на замену], чтобы держать высокий уровень игры все 40 минут. Мы 
шикарно вошли в третью четверть, дали «Зениту» забить только девять 
очков, оборонялись, но это и забрало силы. <…> Но еще наши ошибки 
говорят о том, что кто-то еще не верит психологически,  
что можно обыграть такую команду. Надо поиграть на этом уровне  
и адаптироваться. Тогда игроки перестанут нервничать. 

Команда креативного 
кластера «На заводе» и 
Агентство развития Сысерти 
запускают на предприятии 
«Фарфор Сысерти» проект 
«Антихрупкость». Это так 
называемая фарфоровая 
лаборатория, для участия 
в которой приглашаются 
художники, дизайнеры, 
керамисты и маркетологи. 
Все вместе они попытаются 
создать актуальные, 
конкурентоспособные 
изделия из фарфора. Заявки 
от желающих принимаются 
до 15 февраля. 

Молодежи – полезно, 
заводу – приятно

«Фарфор Сысерти» – одно 
из старейших уральских пред-
приятий народного промыс-
ла. В СССР это был один из че-
тырех заводов, которые зани-
мались выпуском высокохудо-
жественных подарочных из-
делий. Но в 90-е, как у любо-
го промысла, у них появилась 
масса проблем, в первую оче-
редь связанная с постоянной 
сменой собственников. В по-
следние несколько лет пред-
приятие постепенно возрож-
дается, туда возвращаются ху-
дожники, открываются магази-
ны с фарфоровой продукцией. 
Но и время не стоит на месте – 
предпочтения покупателей ме-
няются, и заводу необходимо 
под это подстраиваться, чтобы 
продукция продавалась. 

Новый проект – «Анти-
хрупкость» – по большому 
счету, сочетание приятного 
с полезным: у тех, кто станет 
участниками лаборатории, 
появится возможность реа-
лизовать творческий потен-
циал, а у завода – вдохновить-
ся новыми идеями, актуали-
зировать линейку своих изде-
лий. Тем более, что сейчас для 
этого действительно самое 
удачное время.

– Мы видим отличные 
возможности для импорто-
замещения, поскольку на 
российском рынке освобо-
дились ниши посуды для 
оте лей и заведений обще-
пита, декоративных това-
ров для дома. И «Фарфор Сы-
серти» сейчас имеет все шан-
сы стать полноценным эко-
номическим драйвером тер-
ритории, – отмечает кура-
тор проекта, продюсер Али-
на Рахматулина. 

Помимо посуды и предме-
тов для интерьера участники 
будут заниматься изготовле-
нием украшений из фарфора 
и изделий, претендующих на 
статус произведения искусства. 

Лаборатория проходит в 
несколько этапов. На первом, 
который завершится в конце 
февраля, организаторы соби-
рают команду – отбирают из 
всех заявившихся самых до-
стойных, а также утвержда-
ют список планируемых из-

Нехрупкий промысел 
В Сысерти открывают фарфоровую лабораторию для молодых художников, дизайнеров и маркетологов

В ТЕМУ 

Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин сообщил 
о направлении федеральных средств регионам на реализацию 
многих проектов, связанных с развитием туризма.

Так, в 2023 году 332 миллиона рублей будет направлено 
Свердловской области на развитие прибрежных зон, 
строительство глэмпингов и на развитие сети маршрутов, в том 
числе для людей с ограниченными возможностями – всего около 
70 проектов.

Кроме того, регион выиграл максимально возможный грант 
– 215 миллионов рублей на обустройство туристического центра 
Екатеринбурга. 

Еще 38 миллионов рублей из федерального бюджета получит 
фестиваль «Уральская Ночь музыки» (Ural Music Night). Поддержку 
Правительства РФ получила заявка губернатора Евгения 
Куйвашева на софинансирование уникального для России 
музыкального события. Напомним, фестиваль пройдет 23 июня. 

– Свердловская область подала заявки по всем мерам 
поддержки отрасли и выиграла максимальную сумму на 2023 
год – 585 миллионов рублей. Первым подписано распоряжение 
о выделении денег на Ночь музыки. В ближайшее время мы 
ждем подписания документов и поступления денег и по другим 
проектам, – отметила директор департамента по развитию туризма 
и индустрии гостеприимства региона Эльмира Туканова.

ИНТЕРВЬЮ

«Мы не можем годами выпускать одни и те же чашки» 

делий, готовят к запуску ма-
стерскую на заводе. 

Второй этап пройдет в мар-
те – это главная стадия лабора-
тории, во время которой будут 
созданы образцы новой про-
дукции. Любопытно, что за-
явиться на участие в проек-
те могут специалисты из лю-
бой точки мира, а для тех, кто 
не сможет посетить Сысерть, 
предусмотрен онлайн-фор-
мат. Но конечно, в приорите-
те очное участие. Поскольку 

проект «Антихрупкость» под-
держал Президентский фонд 
культурных инициатив (грант 
составляет 6,5 млн рублей), ор-
ганизаторы берут на себя рас-
ходы на дорогу, проживание и 
питание. Также в программу 
включены экскурсии по зна-
ковым местам территории, по-
этому проект вполне можно 
расценить еще и как презента-
цию туристического потенци-
ала Сысерти и фарфорового 
предприятия в частности. 

Фарфору дадут второй 
шанс. Даже браку 

Пожалуй, самое интерес-
ное – с чем будут работать 
участники. Кураторы проек-
та и сотрудники завода пред-
лагают на выбор три направ-
ления. Первый – это создание 
изделий из брака. Специфи-
ка фарфорового производства 
подразумевает, что порядка 40 
процентов продукции получа-
ется с дефектом. И лаборантам 

Партнером проекта 
«Антихрупкость» выступает 
завод «Фарфор Сысерти».  
О том, что ждет предприятие 
от этого эксперимента, мы 
побеседовали с директором 
завода Альбертом 
КИРИЛЛОВЫМ. 

– Альберт Владимирович, как отнеслись  
к инициативе команды «На заводе»? Близка ли вам 
идея проведения такой лаборатории, привлечения 
людей «со стороны» для создания новых форм, 
моделей изделий? 

– Я бы сказал, что все-таки это наша совместная 
идея. Кураторы приезжали, спрашивали, как мы видим 
это сотрудничество, я предложил  мастер-классы. 
Они ухватились за это и придумали лабораторию. 
Мы прекрасно понимаем, что должны развиваться, 
что не можем годами выпускать одни и те же чашки. 
Но главное, чего бы мне хотелось – чтобы то, что 
произойдет во время проекта на нашем заводе, 
сподвигло кого-то из молодых людей остаться 
работать у нас. Если мы увидим изделия, которые 
действительно нам понравятся, мы тут уже узнаем, кто 
это сделал, будем разговаривать. Если не пригласим 
человека в штат, то точно сможем организовать некое 
сотрудничество. Сейчас на нашем предприятии 15 
художников, и если произойдет реконструкция завода, 
конечно, нам необходимо будет увеличивать штат. 

– Насколько высока вероятность, что 
получившиеся изделия можно будет увидеть  
в линейке вашей продукции?

– Этого я пока сказать не могу, мне самому очень 
интересно, что из всего этого получится. Лаборатория 

пройдет в корпусе рядом с заводом, и даже если 
мы не примем в разработку идеи участников, все 
равно останемся в выигрыше – ведь они придут к 
нам с экскурсиями, зайдут в наш магазин. А это тоже 
заработок, туристическая сторона проекта. 

– На ваш взгляд, какие виды продукции 
завода больше нуждаются в редизайне – посуда, 
сувениры, интерьерные вещи? 

– Думаю, интерьерные. В рамках проекта вряд ли 
удастся создать что-то для массового производства. 
К примеру, если мы говорим о переработке брака, 
то работа с осколками точно носит индивидуальный 
характер. А в результате могут получиться 
оригинальные, эксклюзивные изделия для дома, 
которых больше не будет ни у кого. 

– При этом кураторы проекта заявляют, что 
сейчас удачный момент для импортозамещения, 
ведь много фирм, продававших посуду, ушли с 
нашего рынка. В первую очередь речь о посуде для 
отелей, ресторанов. Вы на заводе об этом думали? 

– Мы находимся в составе НХП, поэтому должны 
придерживаться традиционной технологии – то есть 
полностью ручного производства. Это наша фишка. 
Но о посуде для кафе и ресторанов мы думали. Это 
прекрасная возможность для того, чтобы предприятие 
держалось на плаву. Но та посуда, которую мы делаем, 
заказчикам не подходит, потому что мы делаем тонкие, 
изящные изделия. Они идеальны для домашнего 
пользования. А у ресторанов другие требования 
– и по толщине, и по температуре. Поэтому если 
такую продукцию запускать, эта линия должна идти 
параллельно всему тому, что сейчас делает завод, 
нужен формовочный станок. Посмотрим, идею эту не 
оставляем. 
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нужно будет дать фарфору но-
вую жизнь. На самом деле, для 
завода такой подход не в но-
винку, на предприятии даже 
есть специальная комната для 
битья посуды, куда попадают 
бракованные изделия. Затем 
осколки измельчают и повтор-
но отправляют в производ-
ство. Но согласитесь, креатив-
ный подход и новые идеи здесь 
будут нелишними, и вероятно, 
у участников лаборатории по-
лучится придумать новое при-
менение браку. 

Второе направление – это 
переосмысление уже суще-
ствующих форм. Понятно, что 
на производстве большая ли-
нейка собственных изделий, и 
участники лаборатории смо-
гут либо иначе их украсить, 
либо соединить несколько ба-
зовых моделей в одно целое. 
Фантазию лаборантов никто 
не ограничивает, главное, что-
бы конечное изделие оказа-
лось востребованным.

Ну и третье направление – 

это создание совершенно но-
вых форм. Кураторы огова-
риваются, что количество воз-
можных моделей в этом случае 
будет ограничено, их доверят 
делать только тем, у кого будут 
самые сильные заявки. 

Финальный этап лаборато-
рии – это экспонирование по-
лучившихся изделий. Рабо-
ты будут представлены в клю-
чевых арт-пространствах ре-
гиона и даже страны. Курато-
ры ведут переговоры с одной 
из самых модных на данный 
момент столичных выставоч-
ных площадок современного 
искусства – ГЭС-2, Московским 
музеем дизайна, промышлен-
ной выставкой «ИННОПРОМ» 
и Форумом 100+.

Более того, если изделие 
участника лаборатории ока-
жется удачным и выйдет на 
рынок, то с автором уже будут 
оформлены финансовые от-
ношения. 

Наталья ШАДРИНА

Со дня основания и по сей день 
мастера расписывают изделия 
вручную, используя технику 
уральской мазковой росписи,  
которая является 
отличительной чертой завода

Сегодня, 11 февраля,  
в Свердловской области 
состоится ежегодная 
массовая гонка «Лыжня 
России». «Областная 
газета» проводит конкурс 
лучших фотографий среди 
участников мероприятия. 

Может быть, вы уже не-
сколько лет подряд дружным 
трудовым коллективом при-
нимаете участие в «Лыжне 
России»? Или в вашей семье 
гонки стали традицией?

Выкладывайте фото с ва-
шей историей на своей лич-
ной странице в соцсети «ВКон-
такте» с 11 по 13 февраля 
включительно.

Добавьте фирменный хэштег 
#фотоконкурс_ОГ под фото.

Редакция «Областной газеты» 
выберет три лучшие  
фотографии:

f лучшее фото команды 
трудового коллектива, 
общественной организации; 

f лучшее фото семьи на лыжне; 

f лучшее оригинальное фото.

А также их фотографии 
будут опубликованы в «Об-
ластной газете» и на сайте  
oblgazeta.ru.

Отметим, что «Лыжня Рос-
сии» проходит ежегодно. В этот 
раз гонка посвящена 100-ле-
тию создания органов физ-
культуры и спорта России и 
Свердловской области, а также 
300-летию Екатеринбурга. 

Главный областной старт 
состоится в Нижнем Таги-
ле на территории спортив-
ной школы «Аист». В Екате-

ринбурге «Лыжня России» 
пройдет на 9 площадках. 
Центральной станет Преоб-
раженский парк в Академи-
ческом, где также будут под-
готовлены развлекатель-
ная программа, музыкаль-
ное сопровождение и другие 
активности. Все точки стар-
тов в Свердловской области 
можно посмотреть на сайте 
winter.oblsport.ru. Принять 
участие в эстафете могут как 
профессиональные лыжни-
ки, так и любители.

( ЛЫЖНЯ РОССИИ )

На старт – 
с фотоаппаратом 
«Областная газета» объявляет конкурс.  
Главный приз – коробка мороженого

VK.com/obgazeta

ПОБЕДИТЕЛИ ПОЛУЧАТ  
СЛАДКИЙ ПРИЗ –  
коробку мороженого  
от Ирбитского  
молочного завода.


